

1 はじめに

新居浜市では、昨年7月に全小・中学校で児童・生徒用コンピュータ、校務用コンピュータの入れ替えが行われた。また、今年8月には、新居浜小学校にタブレット端末が導入された。今年度、新居浜市情報教育研究委員会では、研修会等を通して更なる機器の活用方法や操作方法の研修を中心に行った。

2 教職員研修について

(1) 情報教育委員会情報教育研修会

- ① 日時 平成28年8月8日(月) (9:10受付 9:30~15:30)
- ② 会場 新居浜市市民文化センター 大会議室
- ③ 参加対象 愛媛県内小・中学校教職員(104名、内新居浜支部参加者55名)
- ④ 内容 愛教研情報教育委員会が主催、新居浜支部が計画・運営を行った。
午前は、講演会と実践発表を行った。元西予市立田之浜小学校長で、現在は大阪体育大学教育学部准教授として活躍されている岡崎均先生を講師として、「学びを豊かに～マルチメディア環境下のタブレット活用～」の講演を行った。実践発表では、新居浜市立垣生小学校平塚博先生、久万高原町立明神小学校中野圭一郎先生、松山市立久谷中学校佐々木純先生の取組が紹介された。午後は、富士通によるタブレット端末を使った模擬授業を行った。

(2) タブレット端末活用研修会

- ① 日時 平成28年8月19日(金)
- イ 会場 新居浜市立新居浜小学校
- ウ 参加対象 新居浜市内小・中学校教職員
- エ 内容 今年度、新居浜市教育委員会が情報通信技術を活用した教育振興事業「情報教育推進校(IE-School)」の採択を受け、金子小学校が情報教育推進校として、新居浜小学校が協力校として、情報教育の実践を行っている。その研修として、タブレット端末活用研修会を行った。研修では、Sky株式会社サポート担当者を講師に招き、タブレット端末を操作しながら、SKYMENU Classの基本操作や活用方法を学んだ。

3 おわりに

今年度は、8月に本市で行われた県情報教育研究委員会情報教育研修会への運営協力・参加を中心として、情報教育の研修を行うことができた。研修会では、講演会において、講師から教育現場におけるタブレット端末の活用例や最新の情報を学ぶことができた。また、本市では、今年度導入されたタブレット端末の操作方法や活用方法を学ぶことができた。

本市は、他市と比べてICT環境の更なる充実が必要であると考えられることから、各校からの要望や意見を取りまとめ、市への要望を行っていきたい。また、電子黒板の全小・中学校への導入、教育用タブレット端末及びデジタル教科書の導入を働きかけていきたい。今後も、ICT機器活用の研究や教員の指導力向上に向けた研修会の充実に努め、情報教育の充実を図りたい。